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! ! ! !本报讯（记者 李京红）中国女排在瑞士
女排精英赛小组赛最后一场比赛中，以 !比
"轻取瑞士女排。三局的比分是 #$比 %&，#$
比 ##，#$比 %!。
由于瑞士队实力有限施压不够，中国队

打得相对轻松。尽管比赛锻炼价值不如对俄
罗斯队和巴西队，但年轻选手自由人陈展和
副攻袁心玥首次跻身首发，而姚迪上场后，也
有不错表现，年轻阵容在轮换中正常地发挥

了水平。 赛后的技术统计，朱婷 %'分全场
最高，曾春蕾和刘晓彤各自拿下 %#分。

中国、俄罗斯、巴西所在的 (组形成连
环套，尽管俄罗斯与瑞士的比赛还没有进行，
但按照实力分析，俄罗斯 !比 )取胜问题不
大。这样，最终中国、俄罗斯和巴西胜负场次
和局分都相同，需要比较小分判定最终名次。
中国队目前小分力压巴西排在首位，已经提
前锁定一个四强席位。

! ! ! !本报讯 上海市体育彩票管理中心昨天
发布通告，对端午假期期间的体育彩票销售
及兑奖事宜做出安排，体彩销售及开奖工作
照常进行。关于兑奖，$月 !%日至 &月 #日

端午假期期间，体彩销售网点正常营业并兑
付 &)))元以下（含 &)))元）小奖，建设银行
暂停 &)))元以上大奖兑付工作，&月 !日起
恢复正常兑奖。 （雯彬）

! ! ! !本报讯（记者 许明）在结束本周中和江
苏舜天的补赛后，绿地申花开始为期 %$天左
右的休假。尽管队员们得以放假，但俱乐部层
面没有闲着，除了着手更换外援，俱乐部今天
正式宣布新队徽的征集事宜。
据悉，在结束和江苏舜天的比赛后，主教

练巴蒂斯塔和南美教练组一起返回了阿根
廷。包括教练和队员在内，绿地申花全队将在
&月 %)日之前放假 %$天左右，随后展开针
对下一阶段联赛的备战。
巴蒂斯塔回国除了休假，还有另一个任

务，就是把关新外援。俱乐部高层周军此前透
露，申花将在二次转会期间更换外援，且很有
可能在一前一后两个位置上用足全部 #个更
换名额，目标中不少都是南美球员。不过周军

也坦言，这次更换外援将十分慎重，毕竟作为
赛季中的更换，将对下半赛季带来直接影响，
没有回头药可以吃，“这次选外援，不能算临
时救急，还要为下个赛季做准备。”
除了更换外援，俱乐部层面也开始慢慢

兑现上半赛季对球迷的承诺。在绿地接手申
花时，曾对队徽作了修改，
此举在球迷中引发了很大
反响。赛季开始后不久，俱
乐部承诺将在合适时候重
新设计队徽，并听取广大球
迷意见。今天下午，申花在
康桥基地公布征集新队徽
的相关事宜，详情可关注今
天的新民体育官方微信。

端午假期体彩照常销售
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! ! ! !登顶珠峰，是很多登山者的梦
想，不过对于上市公司“探路者”董
事长盛发强的妻子———“探路者”
董事、中国女登山家王静来说，$月
#!日的这次南坡登顶，为她带来的
不只是梦想，还有更多的质疑。前日，
尼泊尔旅游局宣布，正对王静“搭直
升机登顶珠峰”的指控展开调查。

自称登顶成功
“历经艰辛万难，终于在$月#!

日%*：!)再次从珠峰南坡登顶！现在
去往地球九极的最后一站—————麦
金利。”$月#&日，中国女登山家王静
在她的微博上发出一条消息。从
%+$!年埃蒙德·希拉里首登珠峰以
来，登顶珠峰的人越来越多，但在这
个登山季，王静却成为首个从南坡
登顶珠峰的人，消息一出立刻引起
外界高度关注。

女登山家王静曾登顶过,座
*)))米以上的雪山，此次从南坡登
顶珠峰，是她挑战“地球九极计划”
中的一项。为何王静的此次登顶会
引起如此高的关注度？原因还要从
一个月之前说起。'月%*日，一群夏
尔巴向导在为今年登山季铺设绳
索和软梯时遭遇雪崩，事故造成十
几人遇难，影响非常大。事故发生
后，当地夏尔巴向导无人再愿意前
往铺路，而雪崩地点位于海拔$*))

米左右，是登顶珠峰的必经之路。
由于无人铺路，巨大的冰裂缝让登
顶成为一件几乎不可能的事情，正
因为如此，尼泊尔政府取消了所有
登山季活动，而各支登山队也被迫
撤退。在这样的背景下，王静却登顶
成功，成为雪崩后首位从南坡登顶
成功的登山者，她如何登顶成功？自
然成为外界关注的话题。

据尼泊尔《喜马拉雅时报》报
道，王静雇用的夏尔巴向导和直升
机驾驶员称，$月%)日曾搭载王静飞
越雪崩损毁路段，从大本营直接飞
抵海拔超过&)))米的二号营地，再
登上**))米以上的顶峰，但王静本
人否认相关指控。她在接受《喜马拉
雅时报》采访时，拒绝解释使用直升
机的详情，并称自己曾多次穿越危
险的雪崩路段。而尼泊尔旅游局官
员说，王静承认用直升机向二号营
地运送一名厨师、挑夫以及补给，但
否认使用直升机登山。而一家网站
日前引述业内人士的话称，王静的
团队被称安排了约#)架次的直升机
运送登山物资和人员，该飞行每趟
每人收费#)))美元。

有人提出质疑
珠峰南线共有四个营地，发生

雪崩事故的地点位于大本营和二号
营地之间，这里也是攀登珠峰最难

的路段之一。英国《每日电讯报》引
述尼泊尔远征协会主席丹巴尔的话
称，依靠直升机从未被认可为成功
登顶珠峰，“如果她搭直升机飞往二
号营地能被确认，将来就有人会直
接飞往四号营地”。文章质疑王静的
登顶“作弊”，并降低了攀登珠峰的
意义。而路透社称，攀登世界最高峰
时使用直升机，是违反传统的严重
不道德行为。

曾两次攀爬珠峰-未登顶.的纪
录片导演陈春石日前接受媒体采访
时表示，珠峰南线从大本营到二号
营地之间，横着十分破碎的昆布冰
川区，必须借助架设好的几十个铝
合金梯子来攀越。今年'月冰崩事故
后，不少夏尔巴人开始“罢工”，且目
前因冰崩遭到破坏的攀登路径并未
修复，按照现实情况，登山者目前基
本不可能攀越这一地区。

不过“探路者”董事会秘书张成
接受媒体采访时表示，在这次登顶
之前，王静其实已经有过两次成功
登顶珠峰的经历，没有必要通过作
弊的方式达到“求曝光”的目的。据了
解，尼泊尔当局只允许在紧急救援时
使用直升机飞抵大本营以上地点，以
便抢救遇险的登山者，或运送登山器
材和补给。尼旅游局称，正在从民航
局及直升机公司了解有关王静使用
直升机的详情。 本报记者 李元春

登上去?飞上去?
尼泊尔调查中国女登山家王静

登顶珠峰是否作弊———

新民图表 叶聆 制图

王
静

红点为海拔 !"##米雪崩处


